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张纪胜：特级教师、高级教师，硕士生导师，合肥经济技术开发

区社会发展局中心教研室教研员。合肥市学科带头人,安徽省学校体

育教学指导委员会中小学组副组长，国培安徽体育讲师，全国学校体

育协同创新团队核心成员，中国教育科学研究院一体化体育课程研究

体育信息化项目负责人。 

研究方向为教育信息化与学科应用。主持与参与国家级重大、重

点有专项课题 5项，主持省、市课题 5 项。参与教育部《体育与健康

教学改革指导纲要（试行）》和安徽省《高中体育与健康教学指导意

见》研制工作，并发表解读文章；受中国教育科学研究院委托牵头承

担国家重大课题子课题体育信息化项目研究工作，带领教科研团队致

力于教育信息化与中小学体育应用研究，研究成果在全国推广；出版

《智慧变革与体育微课堂》、《体育微课新策略》专著，主持研发并

出版系列微课集 2集，发表学术论文十余篇，其中 2 篇发表在核心期

刊上，学术论文在第九届中国学校体育科学大会报告，2篇论文获得
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国家级一等奖，体育微课研究位于国内基础教育前列。主持中国教育

科学研究院学术网站《素言体育》的“翻转课堂”栏目编辑工作。 

 

 

 

2023年6月19日-20日，“国培计划（2023）”—体育音乐美术等

薄弱学科教师深度研修项目（初中体育）如火如荼地开展中。 

上今天在班主任陈然老师的统一组织下,学员聆听了张纪胜老师

关于《中小学教师论文撰写技巧》的专题讲座。 
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张主任首先从教研论文的格式的标题，摘要，关键词，参考文献

等方面细致讲解；然后从论文常见的正文格式方面讲解如何提出论点

论据和论证，怎样解决论证方法与步骤；最后就论文写作的技巧给予

我们更全面的的解读，让我们对论文撰写的认识有了新高度。 

培训继续，张纪胜主任就《教师阶段性专业发展报告的撰写》为

题从教师的专业发展的角度入手，为培训教师的专业成长提出可行性

建议。 

 

 

张主任从教师成长的有效途径和教师发展报告撰写内容两个方

面做出详细讲解；他从教师的培养和发展的有效途径方面带领大家探 



4  

讨，具体在时代的需要、个人发展的需要、学生成长的需要3个

方面为学员们答疑解惑，通过交流，受益匪浅，提升学员了内在工作

的积极性和主动性。 

 

 

 

 

 

 

 

 

全体参训教师立足本位，开拓视野，通过课程引领，为自身发展

奠定了专业基础。 

一天的学习大家都受益匪浅，通过一天的学习使老师们获得最先

进的理论知识，对论文撰写和专业发展告的撰写有了新思索，参训学

员给予很高的评价，也给老师带来更多的收获与成长。 

 

 

 

2023年06月21日上午， “国培计划（2023）体育音乐美术等薄

弱学科教师深度研修项目（初中体育）负责人樊老师进行了研修项目

第一阶段学习的进行总结和培训成果交流。 
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樊老师表示：“大家出来学习特别不易，国家投入了大量的财力

，自己放下工作和家庭孩子，如果没有收获和成果，无论对家庭、对

工作单位和国家都是不负责任。这次邀请的专家层次高有教育厅专家

、高校的教授、特级教师、正高级教师、教坛新星、一线的骨干教师

给上课指导。上课的效果和氛围都很好，专家和学员间的互动也很平

凡，大家各抒己见，收获很多。 

最后老师又安排了下一阶段的计划，又对学员提出希望： 

1、每位学员通过培训都能有所收获、有所提计 

2、每位学员通过培训都能在身心上得到凌松和解 

3、每位学员通过培训都能交上可以线上线下常在一起聊聊的好

同学好朋友，人脉资源得到扩展 

 

 

知识挑战的严峻程度是有目共睹的，不仅体育学科，每门学科都

是学无止境。专业知识更新周期越来越短，旧知识淘汰很快，我们随

时面临知识危机。新世纪教师要用发展的眼光看待学习，崇尚学习我

们不会落伍。迎接知识挑战，不懂就学，没有就补，学习是我自身提
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高政治思想素质、补充更新专业知识的最好途径，我将用终身学习来

引领自己的专业成长，成为一名优秀的人民教师。 

 

 

 

灵活多样的教学方法来自哪里? 来自不断更新的教育理念，来自

我们孜孜不倦的探索研究和学习来自我们永不停息、充满爱的心灵深

处。我们可以多从别人身上学到优点，相信只要用心去尝试，我们就

能有灵活多样的教学方法，就能让我们的学生不仅喜欢体育课，盼望

下一节课的到来，并且能在提高体育成绩的同时爱上体育运动，操场

是我们教学的主阵地，要切实的提高教育教学效率，操场就是我们的

主战场。这一阶段培训活动虽然结束了，但是留给我的思考还很多，

我将在今后的教学中不断探索，不断尝试，我将把学到的新知识与我

的同行一起落实到教学实践中，不断提高我们的课堂教学能力。 
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